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为贯彻落实《国务院批转住房城乡建设

部等部门关于进一步加强城市生活垃圾处

理工作意见的通知》（国发〔2011〕9 号）精

神，进一步提高城市生活垃圾焚烧设施建

设、运营水平，受上海市绿化和市容管理局

委托，上海市废弃物管理处和上海市市容环

境卫生行业协会牵头，于 9月至 12月组织

开展了上海市生活垃圾焚烧厂 3A等级评

定工作。评定工作分为三个阶段进行，第一

阶段为等级评定工作开展动员、培训；第二、

第三阶段分别对老港、黎明、御桥、金山、奉

贤及江桥生活垃圾焚烧厂等 6 家单位开展

现场评价，现场评价环节分工程建设水平评

价、运行管理评价两方面进行。

此项工作受到各级领导及专家高度重

视，市绿化市容局总工程师唐家富、中国城

市环境卫生协会理事长肖家保、市废管处党

委书记毛炎、处长邹华、市市容环卫行业协

会副会长兼秘书长吴仁勇、中国城建院院长

徐文龙等领导、专家参与评定工作。在设施

运营单位及所属区县管理部门的配合下，此

次等级评定工作顺利完成。

领导及专家对焚烧厂设施的建设及运

营水平给予较高的评价，充分肯定了主管部

门监管能力及设施运营单位运营水平，同时

也提出了改善建议：一是进一步完善基础资

料和数据收集，以便从中发现运营过程中产

生的问题；二是进一步改善炉渣、热灼减率

和烟气排放处理工艺，提高运营水平；三是

进一步推进设施技术改造，加大污染物排放

管控力度；四是持续推进第三方监管机制，

强化运行管理能力；五是加强处理工艺研

究，运用多种手段提升经济指标；六是加大

设施维护保养频率，使设备高效、稳定运营；

七是加强污染物管控力度，避免二次污染

等。

生活垃圾焚烧厂等级评定工作是一项

持续提升改进、不断完善设施安全、稳定运

行的过程，起到了推动行业发展，树立行业

标杆的作用。从而确保焚烧厂安全运行，实

现有效管控，为将来焚烧设施运营、监管工

作奠定基础。 渊资源委冤

2016年上海市生活垃圾焚烧设施
3A评定工作圆满结束



协会简报 第 期要 要 协会简报2 12

近日，由上海市市容环境卫生行业协会

市容环境保障服务专业委员会和上海市环

境学校联合举办的市容环境保障服务人员

岗位培训班，在环境学校浦西校区圆满落下

帷幕。市绿化和市容管理局市容管理处处长

金维伦、市环境学校副校长韩家康出席培训

班开班仪式，金维伦作动员讲话。金维伦在

讲话中对市容保障服务力量所起到的作用

给予充分肯定，同时，指出目前市容环境保

障服务从业人员的素质和技能，与市容保障

服务的综合性要求仍有较大差距，亟需提

升。他希望所有学员思想重视，主动思考，不

仅自身要学有所得，回到各自单位还要做培

训内容的传播者。

市容环境保障服务人员岗位培训班系

市容环境保障服务专业委自 2015年 9月成

立以来举办的首批岗位培训班，旨在深入贯

彻市绿化和市容管理局要求和相关文件精

神，逐步提高市容环境保障服务行业从业人

员的整体素质和业务能力，规范市容环境保

障服务行为。

本次培训班自 12月 20日开始至 12月

23日结束，为期四天。设置市容环境管理概

述，市容环境保障服务相关政策法规解读，

市容环境保障服务人员职业道德、行为规

范，操作实务等课程，授课教师主要为相关

管理部门具有多年行业管理工作经验和资

历的领导，学员主要来自市容环境保障服务

企业中分管业务工作领导、队伍管理负责

人、培训工作负责人，有 22家会员单位共

33名学员报名参加，学习表现和成绩优异

的学员将在专业委 2017年度工作会议上得

到表彰和嘉奖。

目前，从授课教师和学员的初步反馈来

看，试点培训班得到了较好的反响，不少学

员反映培训内容充实、全面，希望今后能多

举办类似的培训班，满足企业的迫切需求。

专业委将进一步征求教师和学员对教材初

稿以及试点培训班的意见和建议，补充、完

善教材，总结办班经验，使 2017年市容环境

保障服务行业培训工作做得更好、更具成

效。 渊市容保障委冤

提高人员素质 规范市容环境保障服务行为
首批市容环境保障服务人员岗位培训试点班圆满结束

在国务院第 7次发布清理职业资格文

件，行业职业技能培训面临新情况、新要求

的背景下，2016年 12月 29日下午，来自市

政道路协会等 16 家行业协会培训部门近

30位同仁，相聚于市八万人体育场易太极

馆，参加本市高技能人才培养评价实施单位

第二协作组会议。会议由组长单位—市市容

环卫行业协会副秘书长刘宪主持。受市职业

交流互鉴经验 探讨热点问题
市高技能人才培养评价实施单位第二协作组召开会议
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如何改变区域联谊活动从内容到形式

的“老面孔”，是近年来协会清洁专业委主任

会议经常提起的话题。2016年清洁委新机

制下的区域联谊会议，形成“四个区域片＋

书记、信息员”联谊架构，扩大了出席会议人

员范围，提升了层次，内容上也有创新。如

2016年的会议就包括“唱响国歌让我们再

努力”、“畅改革、观成果、谋发展、做先锋”、

“行业协会 2016年大事记与会员单位信息

对接”、“行业职工工资协商事宜知多少”等，

内容丰富，形式新颖，受到与会者的好评与

欢迎。2016年，清洁委“四个区域片＋书记、

信息员”联谊活动参会人员 220余人。

新机制下的区域联谊会议使清洁委秘

书处体会到，要服务企业，就要不断探索服

务事项的多面性，不断创新机制，服务项目

更具实在性和紧密性，从而不断提升协会的

服务质量。 渊清洁委冤

形成“四个区域片＋书记、信息员”联谊架构
清洁委创新会员单位区域联谊会议内容尧形式

技能鉴定中心领导委托，研发科副科长杨谦

参加会议并讲话。市社区卫生行业协会、市

锅炉行业协会、市轻工行业协会、市市容环

卫行业协会、园林绿化行业协会、市市政道

路行业协会、市商业联合会、市互联网行业

协会、市人才服务行业协会等 9家协会介绍

了 2016 年行业技能培训工作情况和 2017

年工作要点。杨谦副科长认真听取与会同志

的发言，在总结时回应了大家的困惑和关

切。一是介绍了国家层面清理职业资格的背

景和情况，希望大家准确认识此项举措的意

义，强调取消部分职业资格，目的是为企业

减负，为从业人员松绑，并非全盘否定职业

技能培训，开展职业培训，提升技能素质，仍

然是企业和职工发展的内在需求。行业企业

技能培训要从实际出发，按照国家新的要

求，有序、有效开展。二是下一步职业培训可

以从四个方面着力：1、列入国家职业资格目

录清单的职业，可以进行项目开发。2、企业

职业技能认定，有关部门已有初步方案，现

正研究相关配套政策，条件成熟时将开展试

点。3、专项职业能力项目开发，在条件具备

的情况下，可以有计划地进行。4、企业职工

新技能培训，一般 20-30 课时，部分企业可

根据实际需要安排。杨谦还就有关行业协会

提出的一些具体问题作了解答。渊培训部冤
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12 月 22 日，协会建构委组织正副主

任、正副组长、常务理事及项目经理培训老

师共计 41人，走进强丰公司生态农庄，学习

先进经验，并召开 2017年建构委工作务虚

会。协会副会长、建构委主任凌永富，副秘书

长庄永祥和祝明亮出席会议。

会议由建构委主任凌永富主持。会上，

强丰公司总经理吴连强介绍了企业的发展

建构委召开 2017年工作务虚会
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12月 27日下午，水域专业委在虎林基

地召开 2016年第四季度主任会议，协会副

秘书长刘宪，水域委正副主任出席会议。

会议讨论了 2017年水域专业委年会的

有关情况；专业委秘书长吕财玉汇报了水域

专业委 2016年工作总结及明年工作计划，

主任们展开了热烈讨论。

协会副秘书长刘宪肯定了水域委一年

的工作，并对 2017年的工作提出新的要求，

希望水域委，创新服务，持续发展，以崭新的

面貌更好的服务会员企业。

会后，主任们参观了虎林基地，对基地

的运行模式、信息化管理、安全监控留下了

很深的印象。 渊水域委冤

水域委召开第四季度主任会议

12月 1日下午，协会建构委在金山锦

江海鸥大厦召开第四、第六小组联谊会议。

分管副主任、大雷鑫公司总经理王雷和第

四、第六小组正、副六位组长以及建构委副

秘书长庄永祥、祝明亮出席，近 50家会员单

位 60余人参加会议。

会议由第六小组组长、兵洁公司总经理

何泉冰主持。会上，产品商代表表示，在激烈

的市场竞争下，惟“变”才有出路。与会者就

企业“税负”问题展开热烈讨论，提出保洁行

业要与国际接轨，可考虑用机器代替人力等

观点。此外，要相应提高价格，避免恶性竞争

给企业带来伤害。

最后，建构委副秘书长庄永祥汇报了

2016年建构委工作总结，并传达了 2017年

八项重点工作思路，要求从广泛、深入、特

色、效率等四方面，深入思考与实践，开展好

各项工作。

12月 16日，由建构委第三联谊组牵头

组织、明之公司承办的“快乐崇明行———走

进明之企业活动”，在上海明之清洗保洁服

务有限公司开展，第三组正、副组长及建构

委副秘书长庄永祥、祝明亮出席。

交流活动中特设《抓住机遇、乘势而为、

建构委召开相关小组联谊会议

历程，公司从一个小小的搬家公司创业起

步，发展到今天的保洁、物业、保安、家政、环

境卫生、劳务派遣、园艺绿化、生态养殖、种

植、生态农庄、旅游、众创基地等涉及服务业

和农业的集团公司，2015年被评为“上海名

牌”企业。十余年一路积淀，厚积薄发，不断

探索与创新企业发展模式，是企业转型升级

的典范。

最后，建构委副秘书长庄永祥汇报了

2017 年建构委八项重点工作。与会者对

2017年工作建言献策，就内保洁指导价早

日出台，在行业内继续发挥法律平台作用，

加强对外交流，加快“标准化”建设，为会员

企业提供专业性服务等发表了看法。下午与

会者参观了强丰生态农庄。

渊建构委冤

124
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打造保洁行业新高地》主题讲座，由市委讲

师团吴晓飞老师主讲，讲座围绕国际、国内

形势、生态崇明、行业发展四个方面进行了

全方位多角度的分析讲解。在随后的交流讨

论环节中，与会者各抒己见，针对行业目前

面临的问题、亟需应对的现状等进行了讨

论。会上，明之公司总经理施龙平和大家一

起分享了明之企业的发展，介绍了企业对核

心理念的提炼等。

建构委副秘书长庄永祥在讲话中指出，

为了更好地促进行业发展，行之有效的沟通

交流必不可少。行业之间迫切需要互通信

息，使决策更加有效，以实现共同的愿景。

渊建构委冤
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